

# News Letter

2020.6.25 No.138  
〔青少年健全育成だより〕

発行：木更津市まなび支援センター 〒292-0055 千葉県木更津市朝日1-8-17  
所長 前田 健太郎 ☎0438(22)4152 Fax(23)4564

☎【相談専用】0438(25)5000 ニコッとゴー [相談メール maillsoudan@kisarazu.ed.jp](mailto:maillsoudan@kisarazu.ed.jp)

## 新しい生活様式と青少年健全育成

「新しい生活様式」と呼ばれる、新型コロナウイルス感染拡大防止を意識しながらの日常生活はまだまだ始まったばかりで、今後も模索を続けていくことになると思われます。

「新しい生活様式」の象徴的な存在である「マスク」は、すでに街に溶け込み、着用していない人を見つけるほうが難しい状況です。現在、他者と自己を守るために必要不可欠な取り組みであり、学校へ向かう全てのこどもたちの顔がマスクで守られています。

その光景を見ながら、ずいぶん昔に聞いた話を思い出しました。誰かから聞いた話だったのか、何かの記事で読んだ話だったのか、それとも読んだ本の中の登場人物の台詞だったのか。ともかくそれは、おおよそこんな話でした。

「はじめての外国旅行は、見るもの聞くもの全てが刺激的だ。街を歩けば、様々な国の人とすれ違うことができる。服装や言葉、立ち振る舞いから本当にいろいろな国の人がいることがわかる。そして、なにより日本と違うと感じたのは、すれ違う人と目が合うと、多くの人がこちらに笑顔を返してくれることだ。一瞬で唇の両端と眉を持ち上げ、すれ違っていく。外国の人は表情が豊かで社交的な人が多いことを改めて感じた。私は高揚した気持ちとともに、感じたことを外国の友人に話した。すると友人はちょっと意外なことを話してくれた。「君の感じていることは、多分その通りなんだと思うよ。確かに僕たちは表情で感情を伝えることが君たちより得意なのかもしれないし、社交的ななのかもしれない。僕も見知らぬ人と目が合うと習慣としてそうしているように思う。ただ、僕自身にどうしてそういう習慣が身についたのかを考えるとちょっと複雑なんだ。僕が表情で相手に伝えようとしているのは、社交性よりも安全性のような気がする。『僕はあなたに敵意はないよ。危害を加えるつもりもないよ。だから君も僕に危害を加えないでね。』』というような感じかな。そういった習慣が必要な社会と、そういった習慣がなくてもお互いの安全性がある程度確保される社会のどちらがいいのかを考えるとちょっと難しいね。」

誰かに声をかけるとき、その言葉に込めた感情を相手に伝えるために、表情はとても大きな役割を担っています。「新しい生活様式」のもとでは、お互いにその半分がマスクの下にあり、以前のようにコミュニケーションをとることは難しいような気がしています。「あなたに敵意はないよ。もちろん危害を加えるつもりもないよ。心配で声をかけたんだよ。」という気持ちをマスクの下からマスクの向こうに届ける、「新しい生活様式の中での青少年育成」を私たちは意識していかなければいけないと考えています。

木更津市まなび支援センター 所長 前田健太郎

## ◇第21期木更津市青少年補導員を紹介します。

本年度は新型コロナウイルス感染防止の観点から木更津市青少年補導員連絡協議会総会は書面会議にて行われ、市内各地から推薦された77名の方が、第21期木更津市青少年補導員（任期2年）として委嘱されました。

木更津市では、青少年に対する愛情と非行防止に熱意があり、街頭補導や「木更津市まなび支援センター」の青少年健全育成活動に積極的に参加できる方が、市長より「青少年補導員」として委嘱されています。

（敬称略）任期：R2.4.1～R4.3.31

第一中学校区	第三中学校区	金田中学校区	富来田中学校区	岩根西中学校区	波岡中学校区
板垣 勲	平野 正善	石渡 誠	星野 恵美子	鈴木 正則	濱口 美和
森田 久夫	古泉 裕司	栗田 嘉之	山村 悠太	宮野 宏隆	小山 義成
内山 雅之	今泉 武子	池内 敏雄	小川 均	阿部 岳夫	久米 好信
萱野 光則	久保田 敏夫	多喜 勲	中村 勇次	畑沢中学校区	穂積 陽子
細矢 福一	金野尾 州央	金綱 竹彦	篠崎 哲也	秋山 容子	鎌田 典子
佐々木 勝之		鎌足中学校区	佐久間ひろし	斉藤 洋子	柁谷 博章
浦邊 恵子	岩根中学校区	平野 明	清川中学校区	黒川 克明	
小籠 辰匡	鈴木 正一	鈴木 靖夫	鳥海 祐美	赤山 由里子	
矢野 彦一郎	立原 薫	齋藤 和利	酒川 優紀	深澤 晴雄	
第二中学校区	曾田 智生	古藤田 俊幸	原 真一郎	磯部 須美江	
石川 和正	安藤 生男	渡邊 誠一	磯貝 彰	大森 正宏	
森 祐司	高浦 正樹	太田中学校区	旧中郷中学校区	西田 美奈子	
塩沢 路彦	安藤 順子	地曳 俊雄	石渡 亮輝		
高橋 七喜	安藤 和己	地曳 志津江	白井 龍雄		
川名 達也		加藤 慎也	鳥飼 豊正		
水本 学		石井 彰裕	吉川 勝		
宮崎 清		森田 恵	関口 信之		
鈴木 雅志		高橋 郁子			



補導員活動は、通常各中学校区を基盤として行っております。

中郷中学校が閉校となりましたが、清川中学校との統合により当面は、旧中郷中学校区として補導員の方々に協力いただくことになりました。こどもたちの安心・安全を守るために、ご協力いただきありがとうございます。

## ◇多年の補導員活動に市長より感謝状贈呈

多年にわたり青少年補導員としてご活躍いただいた方に、渡辺芳邦木更津市長から感謝状が贈呈されました。竹花秀志補導員（木二中学区）、鎌田哲也補導員（岩根中学区）、市原正己補導員（鎌足中学区）、助森ひとみ補導員（太田中学区）、江野澤直樹補導員（岩根西中学区）、安部友美補導員、豊田雅之補導員（畑沢中学区）、細井敬珠補導員、鈴木義宏補導員、菊池亮太補導員（波岡中学区）の10名の皆様です。長きに渡る青少年活動へのご協力に感謝申し上げます。